



Regierungsratsbeschluss vom 31. Januar 2023

Anzug Esther Keller und Konsorten betreffend Prüfung von Alternativen zu Silvesterfeuerwerk

P205007

Anzug Thomas Grossenbacher und Konsorten betreffend 1. August ohne offizielle Feuerwerke in Basel

P205432

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug Esther Keller und Konsorten abzuschreiben sowie den Anzug Thomas Grossenbacher und Konsorten stehen zu lassen.

Begründung

Der Regierungsrat begrüsst die freiwilligen Bestrebungen einzelner Organisatorinnen und Organisatoren, die bestehenden Feuerwerke zu reduzieren oder durch Alternativen zu ersetzen. Feuerwerke aus Klimaschutzgründen generell zu verbieten, lässt sich aufgrund der geringen CO₂-Emissionen aber nicht rechtfertigen. Relevanter sind dagegen die CO₂-Emissionen, die sich durch die An- und Abreise der Besucherinnen und Besucher und deren Konsumation ergeben. Hier möchte der Kanton zukünftig auf eine nachhaltigere Umsetzung der Bundesfeier achten. Zudem soll das private Abbrennen von Feuerwerkskörpern auf einzelne Zeitfenster an den Feiern zum Bundesfeiertag sowie in der Nacht von Silvester auf Neujahr eingeschränkt werden.

